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Ata nº 02/2023 da Audiência Pública sobre o Relatório Municipal de Gestão da Saúde RMGS 2º e 3º Quadrimestre/2022, realizada no dia 23 de
março de 2023,  no  Plenário  Júlio  Floriano Petersen,  conduzida pelo  presidente  da  Comissão de Orçamento e Contas Públicas vereador
Roberto Cavallin do Progressistas.

Ata nº 02/2023 da Audiência Pública sobre o Relatório Municipal de Gestão da Saúde RMGS 2º e 3º Quadrimestre/2022, realizada no dia 23 de
março de 2023,  no  Plenário  Júlio  Floriano Petersen,  conduzida pelo  presidente  da  Comissão de Orçamento e Contas Públicas vereador
Roberto Cavallin  do Progressistas.  Esteve presente nesta audiência pela Bancada Progressistas o vereador  Joel  da Silva Reis e Neri da
Farmácia, Rodrigo Paim pela Bancada MDB. Presidente da Comissão saudou a presença de todos, e convidou para compôr a Mesa o Secretário
Adjunto de Saúde  Volnei Desiam e o Contador do Município  Paulo Felippe Pinho.  Declarou aberta esta Audiência Pública e informou que
durante a participação do executivo, a comunidade que assiste pelas redes sociais faça seus questionamentos através das nossas redes sociais, e
de imediato passou a palavra ao Secretário Adjunto de Saúde Volnei Desiam: “Boa tarde a todos, primeiramente cumprimentar o Presidente da
Comissão de Orçamentos e Finanças  Roberto  Cavallin,  Paulo  Felippe,  demais  vereadores,  servidores desta  Casa e a comunidade que nos
acompanha pelas redes sociais. Lembrando que ontem foi apresenta ao Conselho de Saúde o segundo e terceiro quadrimestre do RGMS 2022,
que se faz necessário esta prestação de contas da Saúde junto a Secretaria Estadual da Saúde junto a esse relatório que vai para o quadrimestre.
Então hoje estamos completando a segunda etapa que é a Audiência Pública, pra que a gente possa dar mais transparência nas ações feitas na
Secretaria da Saúde”.  Contador Municipal  Paulo Felippe Pinho:  “Boa tarde, esse relatório vem com os recursos municipais, que o município
investiu, que o Esta e a União nos repassaram e no que gastamos estes recursos. Segundo Quadrimestre de 2022 período 1º/05 a 31/08/2022.
Fonte Municipal, saldo inicial de R$ 3.714.385,77 (três milhões, setecentos e quatorze mil, trezentos e oitenta e cinco reais com setenta e sete
centavos), e tivemos de receitas neste período R$ 12.541.704,72 (doze milhões, quinhentos e quarenta e um mil, setecentos e quatro reais com
setenta e dois centavos), rendimentos financeiros, dinheiro aplicado R$ 166.479,08 (cento e sessenta e seis mil, quatrocentos e setenta e nove
reais com oito centavos), e empenhamos gastamos R$ 16.101.782,17 (dezesseis milhões, cento e um mil, setecentos e oitenta e dois reais com
dezessete centavos), ficando no final dia 31/08 recursos financeiros da Saúde R$ 320.787,40 (trezentos e vinte mil, setecentos e oitenta e sete
reais com quarenta centavos). Fonte Estadual iniciamos com R$ 1.583.483,94 (hum milhão, quinhentos e oitenta e três mil, quatrocentos e oitenta
e três reais com noventa e quatro centavos), obtivemos em Receitas R$ 1.345.859,98 (hum milhão, trezentos e quarenta e cinco mil, oitocentos e
cinquenta e nove reais com noventa e oito centavos), aplicamos nesses recursos com rendimentos financeiros R$ 20.601,99 (vinte mil, seiscentos
e um reais com noventa e nove centavos) e empenhamos R$ 1.464.106,50 (hum milhão, quatrocentos e sessenta e quatro mil, cento e seis reais
com cinquenta centavos) e ficamos em 31/08 com um saldo financeiro de R$ 1.485.839,41 (hum milhão,  quatrocentos e oitenta e cinco mil,
oitocentos e trinta e nove reais com quarenta e um centavos). Fonte Federal tivemos um saldo inicial de R$ 6.001.712,33 (seis milhões, um mil,
setecentos e doze reais com trinta e três centavos), Receitas de R$ 4.937.270,52 (quatro milhões, novecentos e trinta e sete mil, duzentos e
setenta reais com cinquenta e dois centavos), Rendimentos de R$ 183.597,55 (cento e oitenta e três mil, quinhentos e noventa e sete reais com
cinquenta e cinco centavos) e gastamos R$ 5.772.668,02 (cinco milhões, setecentos e setenta e dois mil, seiscentos e sessenta e oito reais com
dois centavos), e no final de agosto ficamos com um saldo de R$ 5.349.912,38 (cinco milhões, trezentos e quarenta e nove mil, novecentos e doze
reais  com  trinta  e  oito  centavos).  Terceiro  Quadrimestre de  1º/09  a  31/12/2022  tivemos  um  saldo  inicial  nos  recursos  municipais  de  R$
320.787,40 (trezentos e vinte mil, setecentos e oitenta e sete reais com quarenta centavos), receitas de R$ 20.257.879,42 (vinte milhões, duzentos
e cinquenta e sete mil, oitocentos e setenta e nove reais com quarenta e dois centavos), aplicações financeiras de R$ 87.622,87 (oitenta e sete mil,
seiscentos e vinte dois reais com oitenta e sete centavos), e gastamos R$ 20.292.384,18 (vinte milhões, duzentos e noventa e dois mil, trezentos e
oitenta e quatro reais com dezoito centavos), ficando no final do ano nas contas de recurso municipal R$  373.905,51 (trezentos e setenta e três
mil, novecentos e cinco reais com cinquenta e um centavos). Fonte Estadual, iniciamos com R$ 1.485.839,41 (hum milhão, quatrocentos e oitenta
e cinco mil, oitocentos e trinta e nove reais com quarenta e um centavos), Receitas R$ 1.466.863,65 (hum milhão, quatrocentos e sessenta e seis
mil,  oitocentos e sessenta e três reais com sessenta e cinco centavos),  aplicações financeiras de R$ 19.649,30 dezenove mil,  seiscentos e
quarenta e nove reais com trinta centavos), e gastamos dos recursos estadual R$ 2.279.856,22 (dois milhões, duzentos e setenta e nove mil,
oitocentos e cinquenta e seis reais com vinte dois centavos), ficando em final de dezembro nos recursos estaduais R$ 692.496,14 (seiscentos e
noventa e dois mil, quatrocentos e noventa e seis reais com quatorze centavos). Recuso Federal, iniciamos com R$ 5.349.912,38 (cinco milhões,
trezentos e quarenta e nove mil, novecentos e doze reais com trinta e oito centavos),  obtivemos receitas de R$ 3.650.074,05 (três milhões,
seiscentos e cinquenta mil, setenta e quatro reais com cinco centavos) em aplicações financeiras neste valor R$ 127.613,36 (cento e vinte sete mil,
seiscentos e treze reais com trinta e seis centavos), e empenhamos R$ 6.272.300,94 (seis milhões, duzentos e setenta e dois mil, trezentos reais
com noventa e quatro centavos) e no final de dezembro de 2022, o saldo financeiro na conta foi de R$ 2.855.298,85 (dois milhões, oitocentos e
cinquenta e cinco mil, duzentos e noventa e oito reais com oitenta e cinco centavos). Este é o site que vocês irão encontrar tudo, não hoje porque
não foi homologado, depois que eu colocar a ata homologada e após vai estar no site público, vai ter os extratos de conta, onde foi gasto. Eu tô
ensinando ao Conselho de Saúde e posso ensinar vocês e explicar como funciona o extrato da conta etc. Aqui um resumão de como fechamos o
ano de 2022, então de 1º/1 à 31/12/2022 o gasto com Saúde, atingimos um índice de 20,16% e foi de R$ 50.401.201,77 (cinquenta milhões,
quatrocentos e um mil, duzentos e um reais com setenta e sete centavos), e o mínimo que seria 15% R$ 37.492.503,49 (trinta e sete milhões,
quatrocentos e noventa e dois mil, quinhentos e três reais com quarenta e nove centavos). O que eu mostrei pra vocês é o que conta pro índice,
aquele recurso federal e estadual que mostrei ora vocês antes não conta no índice, então de janeiro a dezembro a Secretaria de Saúde empenhou
R$ 77.713.380,70 (setenta e sete milhões, setecentos e treze mil, trezentos e oitenta reais com setenta centavos) e foi pago R$ 73.127.409,88
(setenta e três milhões, cento e vinte sete mil, quatrocentos e nove reais com oitenta e oito centavos). Recurso ASPS R$ 50.725.978,94 (cinquenta
milhões, setecentos e vinte cinco mil, novecentos e setenta e oito reais com noventa e quatro centavos), e os outros recursos federais e estaduais
R$ 26.987.401,76 (vinte seis milhões, novecentos e oitenta e sete mil, quatrocentos e um reais com setenta e seis centavos), essa é a nossa
diferença de Gramado pra outras cidades. Com o recurso próprio a gente consegue alavancar mais a saúde, do que ficar dependendo do recurso
federal, não é que não seja importante, é importante, por isso que se tá sempre buscando recurso, mas nós temos uma gordura dos recursos
próprios muito boa. Uma coisa que eu quero mostrar pra vocês o ASPS cinquenta milhões setecentos e pouco, se eu voltar aqui, contou só 
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cinquenta quatrocentos e um, essa diferença aqui é aplicação financeira, é que a gente pega o dinheiro e gasta na Saúde, e se esse dinheiro
ficasse aplicado não conta no meu índice, a aplicação financeira eu gasto, mas não conta então que é, é a agilidade, entrou o dinheiro e já vai. Da
minha parte era isso”. Presidente da Comissão abre o espaço para a fala dos vereadores, iniciando pelos vereadores da Comissão. Vereador Joel
da Silva Reis: “Queria ressaltar a questão do valor empenhado em janeiro a dezembro de 2022, R$ 77.713.380,70 (setenta e sete milhões,
setecentos e treze mil, trezentos e oitenta reais com setenta centavos) e aproveitar e cumprimentar a todos presentes. Foi bem pontuado né Paulo
Felippe, que muitos  municípios não tem nem sequer esses valor total no orçamento da prefeitura, e a gente com um orçamento tão bom, um valor
empenhado. O que eu gostaria de ver era com o Volnei, qual foi o maior desafio no ano de 2022, que foi um ano que se passou com muitos
desafios, e como saúde essa saída da pandemia, o quê que mudou essa eleição, esse novo governo que entrou, como que o nosso Secretário
encarou o ano de 2022, voltando a esses números que na minha avaliação foram muito bem investidos e são positivos pra nossa comunidade,
obrigado”. Secretário Adjunto de Saúde Volnei Desiam: “Reitero meus cumprimentos a todos, e uma colocação bem importante Joel e que se tem
feito. O quê que a gente percebe aí, e o que a gente precisa unir esforços pra gente tentar reverter esse quadro, a gente vai olhar entre recursos
federais e estaduais, vamos arredondar temos vinte sete milhões, e se nós vamos olhar os recursos municipais, são praticamente o dobro desses
valores. Então se o município não investiria tanto valor na saúde, nós seríamos igual a qualquer outra cidade, não somente no RS mas em todo
Brasil, pessoas nas filas de espera, pacientes as vezes numa maca, numa emergência que não conseguem um atendimento. Então tudo isso se
teria aqui na ossa cidade também, o quê que eu quero dizer com isso, é perfeito, não temos problema nenhum, não, todos os dias surgem novos
desafios, surgem novas necessidades se falando em saúde, as tecnologias mudam rapidamente demais e por isso se faz necessário cada vez
mais o município investir dinheiro na saúde, e também a gente trabalhar junto ao Estado e a União, pra que ajudem a custear não só a saúde de
Gramado,  mas  a  saúde  num  todo.  A  gente  encontra  dificuldade  principalmente  quando  precisamos  encaminhar  nossos  pacientes  pra  alta
complexidade, e uma vez a gente tinha orgulho em dizer do serviço que se prestava em Caxias, e hoje se encontra uma fila de espera muito
grande, principalmente na realização de biopsias, cateterismo, cirurgias cardíacas. Mas esses recursos que o município investiu, é justamente pra
gente poder agilizar estes atendimentos”. Contador Municipal Paulo Felippe Pinho: “Eu sempre peço a vocês, quanto as Emendas Impositivas,
quando passarem dinheiro para o hospital, passarem em equipamentos para o hospital, porque a gente compra serviços para o hospital, então
quanto mais o hospital  estiver  equipado,  mais a gente vai  poder  fazer as coisas aqui,  quanto mais procedimentos o hospital  fizer  aqui,  não
precisamos buscar de fora, fica mais fácil e mais próximo”. Vereador Neri da Farmácia: “Boa tarde, cumprimento a todos, e quero ser bem sucinto
e dizer da minha felicidade coma nossa saúde em Gramado, e bem colocado pelo Volnei, temos nossos casos, e quem nos dera em dizer que não
temos problemas, mas como tudo na vida. Mas Gramado tem um diferencial enorme na saúde e a gente acompanha, se tem o feedback da
comunidade, as dificuldades que muitas vezes não depende de Gramado, são filas em convênios que o município tem e não atende certas
especialidades aqui e que depende de Caxias, Porto Alegre e a gente sabe da lei de que não se pode furar a fila, e esperar assim como em outros
municípios. Então é invejável, porque os recursos nossos investidos em saúde, as vezes chega perto do recurso total de muitos municípios país a
fora, e Gramado colocou perto de oitenta milhões em saúde em 2022. Então só analisando esses números pela população de Gramado, quantos
chega né Paulo”Contador Municipal Paulo Felippe Pinho: “Dá dois mil e pouco per capta, se olhar no relatório CIOPS federal, a gente tem uma
per capta em saúde em dois mil trezentos e doze mais ou menos. Agora mudou os habitantes, antes era trinta e poucos mil, agora está em
quarenta e deve ser um pouco menos”.Vereador Neri da Farmácia: “A gente se orgulha em ver, e o município se preocupa com a saúde cada vez
mais a nossa população. Também quero aproveitar e fazer um relato da semana passada, já me pronunciei na Tribuna, o novo procedimento que
tá sendo implantado no hospital, uma administração moderna, no atendimento na questão de abordagem humana e vocês estão de parabéns
Volnei, toda equipe do hospital, e fiquei entusiasmado em estar vivendo um momento tão importante da saúde em Gramado, e que não medem
esforços pela saúde do município, obrigado”. Vereador  Rodrigo Paim: “Boa tarde Volnei, presidente Cavallin e em nome do presidente saúdo
meus colegas Joel e Neri, e Paulo que é muito competente esta área. A minha única é que a lei é 15% e Gramado investiu 20% na Saúde é isso, e
esses valores é acima da receita arrecadada”. Contador Municipal  Paulo Felippe Pinho:”É bem simples, pagou IPTU, mas este ano mudou um
pouco a sistemática dos recursos, esse ano não é mais quarenta, a União mudou tudo pra quinhentos, ficou tudo como livre, então ficou um pouco
complicado a gestão, mas até esse ano a gestão era, tu pagou IPTU ele já tira vinte cinco pra Educação e quinze pra Saúde. Nos quinze que seria
o registrado seria trinta e sete, a gente tirou dos sessenta que sobrou e botou mais cinco”. Vereador  Rodrigo Paim: “Isso em cima daqueles
quatrocentos e trinta milhões, por isso esse valor”. Contador Municipal Paulo Felippe Pinho: “Não é tudo tá, tem muita receita que não entra, entra
IPTU, ISS, ITBI, Imposto de Renda, o MAC Federal e aqueles outros, já entram direto, não entra aqui”. Vereador Rodrigo Paim: “A dúvida que eu
tenho aqui, dentro desse valor conta o que o município botou e junto com o que vem estadual e federal né”. Contador Municipal  Paulo Felippe
Pinho:  “Sim aí vem uma parcela do ICM, impostos tá,  IPTU, ISS, Imposto de Renda, do município é isso, e do Estado ICMS e Lei Candir”.
Vereador Rodrigo Paim: “Mas conta dentro dos 15%”. Contador Municipal Paulo Felippe Pinho: ‘Aí vem os dinheiros federais e específicos, MAC
que vem pro hospital, mas a princípio não conta, aquele dinheiro que vem para o hospital do PIM o dinheiro que vem pra farmácia básica, vem da
SAMU, isso tudo não entra”. Vereador Rodrigo Paim: “Então provavelmente foi investido mais”. Contador Municipal Paulo Felippe Pinho: “Não,
os setenta e sete, tudo empenhado deu setenta e sete, o que contou foi só os cinquenta, e dos cinquenta que contou ele tira a aplicação financeira,
tudo que apliquei desse dinheiro ele não conta, eu gastei cinquenta mil, setecentos e vinte cinco, mas ele contou só sete mil, quatrocentos e um,
esses trezentos mil de diferença ele não conta, é aplicação financeira, eu gastei mas ele não contano índice”. Vereador  Rodrigo Paim: “Outra
dúvida, dentro desses valores que foi gasto em 2022, está a folha de pagamento das Saúde ou não”. Contador Municipal Paulo Felippe Pinho:
“Sim, tudo que foi empenhado nas Saúde”. Vereador Rodrigo Paim: “As pessoas dizem quanto foi na despesa com exame, remédio e não querem
contar a despesa da folha, mas a gente tem que contar, é o médico funcionário que tá lá”. Contador Municipal  Paulo Felippe Pinho: “Sim, é
médico que tá lá, é o carro que não é custo mas o investimento feito na Saúde, quanto mais a gente dá na Saúde, menos problemas a gente vai
ter”. Vereador Rodrigo Paim: “Outra coisa que eu queria só comentar, uma solicitação, até conversei com o Gober, e ele me disse que não sabe
de onde vem tanta gente, o hospital ultimamente tá lotadíssimo. Até outro dia te mandei uma  mensagem, outra noite tinha sessenta pessoas na
fila para ser atendido, então se for contar, esses despesas que tu está apresentando hoje pra nós, as vezes são coisas pequenas e as vezes são
coisas grandes, e com certeza mais investimento no hospital, mais máquina e mais pessoal pra atender esse pessoal seria e tudo é despesa. Eu
gostaria só a opinião de vocês sobre o hospital, porque que eu digo isso, porque vai ter Emendas Impositivas nossas ou Emenda para o hospital, 
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aí eu vou comprar máquina pro hospital, e como é que tá a transação da venda do hospital, porque me lembro na outra discussão grande da venda
do hospital, teve uma discussão que inclusive disse que eles iriam dar um valor devido a este investimento que o município deu. Então não precisa
os vereadores se preocupar, mesmo que seja investido no hospital a gente vai conseguir pegar de volta esse valor, caso seja vendido”. Contador
Municipal Paulo Felippe Pinho: “Deixa eu te explicar, o bem, quando se dá um dinheiro é do município, é do hospital, a gente faz um contrato de
cedência ao hospital, os bens são do município, que nem era dos bombeiros antes, quando tinha o Funrebom, porque que o Funrebom funcionava
bem, os nossos bombeiros eram os melhores aparelhados do Estado, só tinha carro bom, aparelhos bom, fizeram curso na Alemanha, porque o
dinheiro ficava aqui.  Entrou  na conta do município é público,  aí  nós comprávamos os carros dos bombeiros,  e sedia por  governo,  e o que
acontecia, a operação verão, o Estado pega os melhores carros daqui e leva pras praias, e isso não acontecia aqui, Dou só o exemplo dos
bombeiros porque o carro era do município. E com o hospital a mesma coisa, os equipamentos são do município, tá no patrimônio da prefeitura e é
cedido ao hospital”. Vereador  Rodrigo Paim: “Por isso a importância de mandar Emenda para a Saúde, pra repassar ao hospital”.  Contador
Municipal Paulo Felippe Pinho: “Nunca passar direto pro hospital, sempre passar pela prefeitura e repassamos ao hospital. Ontem na reunião do
Conselho eu apresentei  isso aqui,  e o presidente do Conselho pediu que na próxima audiência os novos integrantes da compra do hospital
participasse, e é bom vocês estarem conscientes e falar com o presidente do Conselho de Saúde. Saiu aqueles dois e entrou mais dois né Volnei”.
Secretário Adjunto de Saúde  Volnei Desiam: “O que acontece, desde outubro ou novembro não se teve mais informação nenhuma sobre a
negociação do hospital, e ontem a noite na reunião do Conselho de Saúde, o presidente do Conselho César Maciel se pronunciou dizendo que
duas pessoas foram afastadas que estavam na negociação, e que outras duas pessoas vão assumir esta negociação do hospital,  e que vai
convocar para a próxima reunião do Conselho de Saúde e dar explicações sobre o que eles pretendem realmente investir no hospital de Gramado,
se vai onde está o hospital ou em outro local o hospital. Então essa é a informação que se tem até esse momento, de repente amanhã se tenha
outra notícia, mas hoje é isso que nós temos”. Vereador  Rodrigo Paim: “Tá bom e obrigado pela explicação, e obrigado ´presidente”. Vereador
Neri da Farmácia: “Dá um momentinho parta réplica sobre o que o colega Paim levantou,  e aproveitar  o momento dessa audiência e levar
informações a comunidade, sei que é um trabalho que a Secretaria tá levando em frente, que vem justamente Paim na questão de super lotação
no quadro do plantão no hospital, pela comunidade, e o quê que acontece, eu vim da área da saúde e acompanhava muito isso, chegava dez onze
horas da noite, e chegava muitas pessoas no balcão da farmácia com receita que vieram do plantão. Só um exemplo pra vocês ver como funciona:
o que houve com teu filho, ele táva todo dia com febre e levei no hospital a noite. O quê que isso quer dizer, o posto de saúde tá do lado da casa
dele, e poderia ter levado o filho durante o dia, e acabou deixando pra levar a noite no hospital, e se chega no hospital e tem uma emergência, a
pessoa tem que esperar e reclamam ou aos vereadores ou ao Secretário da demora do atendimento, e não tem como dar conta de setenta
pessoas lá. É um trabalho né Volnei, mas é importante Paim nós como vereador também orientar a comunidade, e ajudar a quebrar essa cultura
de muitas situações, que o pessoal acha que pode ir ao hospital, eles vão ser atendidos, mas que utilizem o posto de saúde do seu bairro para
algumas situações, e no hospital não tenha que esperar quando chegar alguém com mais urgência. Então esse é um trabalho que nós como
vereadores podemos sugerir também, e quando vocês tiverem bem alinhados, essa questão também não sei se já estão fazendo esse tipo de
orientação, mas nós também colega Paim podemos abraçar essa situação e usar nossas redes sociais e da Casa pra divulgar e conscientizar as
pessoas, que em muitas situações podem resolver do lado da sua casa e deixa liberado mais o hospital para as emergências que venham a
acontecer”. Secretário Adjunto de Saúde Volnei Desiam: “Neri acho que esta colocação que fizeste é muito importante, e realmente temos que
trabalhar muito e reeducação da nossa população tem muitas fichas principalmente a ficha azul, que tem a classificação de risco e até a ficha
verde, não são pacientes que deveriam estar lá no hospital. A emergência do hospital é pra outro propósito, é para aquilo que necessariamente
seja algo de emergência, um acidente, um enfartado, um AVC. Esse seria o objetivo, e as nossas unidades de saúde estão bem estruturadas,
temos condições de atender nossa população, e hoje dá pra se dizer que não falta ficha, vai a uma unidade de saúde e não consegue ser
atendido, vai ao CAIS que é o Centro de Atenção Integrado de Saúde, onde temos médicos das oito da manhã às oito da noite pra fazer esses
atendimentos, também se atende ali a questão do Covid, onde a grande maioria dos outros municípios já desativaram, e nós estamos mantendo
justamente por este fato. Alguém vai na Piratini e precisa de um atendimento, a enfermeira vai fazer uma triagem, sendo necessário ela vai ligar
para o Posto do centro e este paciente é encaminhado e será atendido. Muitas vezes os pacientes estão lá no hospital e tem uma fila de dez doze
pacientes pra ser atendidos e é ficha azul, o hospital também liga pra nós e esses pacientes são encaminhados para que não fiquem um tempo
muito grande esperando, a gente quer atender a população o mais rápido possível. É muito importante que essa Casa nos ajude a divulgar e que
peça a compreensão das pessoas, que quando não é tão grave, busquem as unidades de saúde. Uma das coisas bem legais que ontem se falou
na conferência de saúde, nós tínhamos o João de Caxias, ele é responsável pela atenção básica e ele chegou a comentar que de 80 a 90% dos
casos são resolvidos na atenção básica. Então vai sobrar de 15 a 20% dos casos que precisam ser encaminhados pra média e alta complexidade.
Então a gente  fortalecendo a nossa atenção básica,  vamos diminuir  os  atendimentos  na emergência do hospital”.  Vereador  Rodrigo Paim:
“Presidente, questão de ordem já que foi fugido do protocolo, só pra contribuir Volnei, a gente não pode entrar em detalhe, e cada caso é um caso,
nem todos vão ao posto, o Volnei sabe mandei pra ele outro dia, que a pessoa já tinha ida, então caso é um caso, então a importância dessa
triagem lá no hospital é importante, porque as vezes a pessoa faz, e também tem aquele cidadão que chega em casa e até gostaria que o Volnei
dissesse até que hora funciona o postão, porque o pai chega em casa a noite e ninguém avisou que filho passou mal, então várias situações.
Então Volnei eu gostaria de saber, hoje vinte horas é o hospital e  até que horas o postão fica, hoje mesmo eu ia passar pra ti ou ao Secretário,
que veio a informação que na Jardim não tem pediatra, mas ainda não deu tempo estava em reunião. Mas então era isso e obrigado”. Secretário
Adjunto de Saúde  Volnei Desiam: “Nós temos a Várzea Grande que fica até as 21 h aberto, o posto do centro fica até as 20 h e o posto da
Floresta fica até as 19 h aberto. A questão de pediatra não tem na Jardim, naquelas condições que eu falei, havendo uma triagem a enfermeira
encaminha ao centro municipal de saúde que além do clínico tem também o pediatra, e as vezes as pessoas não querem sair do seu bairro e
acaba acontecendo essas situações, e 24 h temos o hospital que atende”. Presidente da Comissão abriu o espaço para a comunidade para as
redes sociais, onde não houveram manifestações, e antes de encerrar fez o seu pronunciamento:  Roberto Cavallin:  “Bom Secretário Adjunto a
gente teve em 2022 eu arredondei para setenta e oito milhões, e em 2023 foi comentado aqui em paralelo oitenta e nove milhões já”. Contador
Municipal  Paulo Felippe Pinho: “Sim, estamos com obras grandes sem contar a obra do Carniel ainda, mais três milhões e pouco, mas a do
Moura já tá empenhado”. Vereador Roberto Cavallin: “Ótimo a gente tá falando de prestação, do que já passou”. Contador Municipal Paulo 
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Felippe Pinho: “Noventa e nove milhões é o que tenho pra gastar, mas tem que ter um aporte melhor, nós temos o canil municipal que estamos
em discussão, já veio do MP já deixou um valor destinado, assim que tiver a licitação pronta o MP vai passar novecentos e cinco milhões e vamos
ter que aportar o resto, já temos esse aporte certo e garantido, é só a gente fazer a licitação”. Vereador Roberto Cavallin: “Então já temos uma
perspectiva de quatrocentos e cinquenta milhões, se sabe que vai poder se aplicar em saúde, e como eu falei como espectador a gente tá vendo
que vai haver bastante investimentos, que vai aportes e uma condição melhor e com necessidade de 15% já se faz como apresentado de 20% de
orçamento. Falando e entrando na mesma pauta da reeducação, acho fundamental e a gente tem a referência do postinho e porque está longe do
hospital e acho que essa leitura que a população faz, e que está mais perto do hospital por uma febre acaba indo pro hospital, mas a gente precisa
entender que é sobre uma emergência. Ontem eu vi na conferência de saúde, e quero parabenizar e dentro da própria conferência foi falado que
não deve se fazer em quatro em quatro anos, e deveria ser mesmo até dentro de cada colégio, uma esma conferência dentro da comunidade e
temos comunidades fortes e reunir a população, e ontem foi destinado ao prestador de serviço da saúde. Como eu falei a prestação de contas do
segundo e terceiro quadrimestre, e como espectador gostaria de ouvir de vocês o que vai ser e como a economia oferece hoje pra Gramado, e
hoje vocês se sentem felizes em ver que vai conseguir atingir, porque a gente tem um novo posto de saúde vindo aí, e vai ter mais investimento
que vai cair nessa conta pros próximos, e agradecer a presença de vocês também”. Secretário Adjunto de Saúde  Volnei Desiam: “Obrigado
Cavallin, a gente tem uma expectativa muito boa pro ano de 2023, novos serviços que vem se iniciar aqui em Gramado. Acho que até poderia
aproveitar o momento e pedir uma Sessão Especial, para que a gente pudesse abrir os números 2022 e mostrar a todos onde foram investidos
esses recursos, e quanto mais transparências a gente puder dar as nossas ações melhor pra Câmara de Vereadores, pra Administração e pra
comunidade, pra que eles saibam aonde seus impostos estão sendo investidos. Que eles possam enxergar os novos serviços, que iniciaram em
Gramado em 2022. Então fica aí nosso pedido desta Sessão e se possa mostrar todos detalhes que tenho comentado pra toda nossa comunidade,
obrigado”. Presidente da Comissão  Roberto Cavallin: “Vamos agendar então, agradeceu a presença de todos e encerrou a audiência pública
dizendo: Nada mais tendo a declarar, dou por encerrada esta audiência pública, obrigado e todos e boa tarde”. Sala de Sessão, 23 de março de
2023, Mª Aparecida Oaigen Benetti, Assessora de Cerimonial e Protocolo .-.-.-.-..-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.

______________________________________ 
                 Vereador Roberto Cavallin
  Pres. Com. de Orçamentos Finanças e Contas Públicas
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